



## Recomendaciones de lectura



### Recomendación 1 Leé con algo para anotar

Los textos que te proponemos que leas como lectura obligatoria son textos de estudio. Por eso, es importante que tengas a mano algo para tomar notas mientras avanzás con las lecturas. Las notas pueden servir para señalar las ideas principales, para resumir la estructura general de un texto y también para anotar dudas, relaciones, palabras que no conocés y querés averiguar qué significan.



### Recomendación 2 Consultá lo que no entiendas

Los textos académicos pueden resultar un poco complicados. A veces, los autores suponen que los lectores tienen cierta información previa sobre los temas, sobre otras investigaciones anteriores, etc. Por eso, es importante consultar lo que no entiendas o lo que no conocés. Cuando se trata de palabras o datos que no conocés, hay algunas vías de consulta prácticas que te pueden ayudar: por ejemplo, podés consultar sitios como **Wikipedia** o el buscador de **Google**. En cambio, cuando se trata de ideas complejas que no terminás de entender, podés anotar tus dudas (siempre ayuda tratar de escribir qué es lo que no entendés, a veces en la escritura misma hay una parte de la respuesta) y consultar a tus compañeros y profesores luego.



### Recomendación 3 Preparate para leer

Como las lecturas de textos académicos pueden ser un poco complicadas, requieren concentración. La concentración es una forma de trabajo intelectual, por lo que lleva preparación y esfuerzo. Por eso, para aprovechar el trabajo que vas a hacer, conviene que te reserves un tiempo de lectura continuo, que busques un lugar y un momento en el que puedas leer con tranquilidad. A veces ayuda leer con un compañero porque en ese caso, el ritmo de lectura sirve para intercambiar ideas, dudas, preguntas o conclusiones.



### Recomendación 4 Leé varias veces

Un mismo texto se puede leer varias veces. En general, la primera lectura nos permite reconocer algunas de las ideas principales, el tema, la estructura del texto, pero también nos puede dejar varias "lagunas" o partes sin comprender o profundizar. Por eso, es posible y recomendable volver a leer el texto (o quizás algunas partes del texto) para mejorar la comprensión, revisando las notas que fuimos tomando en la primera lectura para completar datos, responder alguna duda o identificar las partes más complicadas.



### Recomendación 5 Contextualizá la lectura

El significado de cada texto depende de lo que dice, pero también depende del contexto en el que lo dice. En nuestro caso, los textos funcionan como bibliografía de los temas de la materia, así que ahí hay un contexto importante para la interpretación de los textos. ¿Qué queremos leer en esos textos? ¿Qué temas nos interesan de los textos? ¿Cómo se habla de esos temas en el programa?

Otro elemento del contexto es saber que ese texto en muchos casos, es una parte de un texto más amplio (por ejemplo, cuando leemos capítulos de libros). Entonces es importante tener alguna idea del marco más general (no es necesario leer todo el libro, pero sí saber de qué se trata).



### Recomendación 6 Revisá tus apuntes

Esta no es una recomendación de lectura, sino una recomendación de estudio. A medida que vayas leyendo tomá notas, escribí tus ideas, tus dudas, los esquemas y las ideas principales, los datos, etc. Pero no te olvides de revisar y releer tus propios apuntes. Las notas que vayas tomando te permiten reconstruir el trabajo que ya hiciste, y muchas veces sirven para encontrar nuevas conexiones y relaciones entre distintas lecturas.